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令和６年度の教育・保育や運営に対する評価アンケートの結果

明照学園（認）樹徳幼稚園
園長 佐野 悦生

お忙しい中、幼稚園に対する教育・保育や運営に対する評価アンケートにご協力いただき、誠にありが
とうございました。結果がまとまりましたので、ご報告いたします。
なお、「保護者の評価」の数値は、回答者３７名の回答人数で示しています。今回も、全家庭の保護者

の皆様からご回答をいただきました（兄弟姉妹が在園しているご家庭は、１名のみ回答として兄姉の一番
上の学年に提出していただいております）。

Ａ：よく当てはまる Ｂ：大体当てはまる Ｃ：あまり当てはまらない Ｄ：全く当てはまらない

評 価 項 目 保護者の評価

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ

１ 子どもは幼稚園に通うことを楽しみにしている。 25 11 １ ０

２ 子どもは自分の思いを表し、元気に遊ぶことができてきた。 27 ９ １ ０

３ 子どもは遊びを楽しみ、自信をもって行動できるようになってきた。 31 ６ ０ ０

４ 子どもは遊びや集団生活に必要な決まりを知り、守ろうとする態度が育ってきた。 24 11 ２ ０

５ 子どもは相手の立場に立って行動できる思いやりの心が育ってきた。 18 16 ３ ０

６ 子どもはよく体を動かし、体力が向上し、たくましさが育ってきた。 28 ８ １ ０

７ 子どもは家族や知り合いの人、教職員などに、挨拶できるようになってきた。 24 12 １ ０

８ 幼稚園は子どもを大切に扱っている。 32 ５ ０ ０

９ 幼稚園は子どもの様子や教育・保育活動の内容について保護者に伝えている。 30 ７ ０ ０

10 幼稚園は子どもの安全面に配慮しながら教育・保育活動を行っている。 33 ４ ０ ０

11 幼稚園は保護者の悩みや相談に対して、親身になって対応してくれる。 29 ８ ０ ０

12 保護者同士よく挨拶し、親しく交流できている。 17 19 １ ０

１２項目の評価に対して、すべてが「よく当てはまる」「大体当てはまる」を合わせて９０％を超え、
プラス評価を得ました。日頃からの保護者の皆様のご支援・ご協力に感謝いたします。なお、記述してい
ただいたご意見・ご要望につきましては、以下のとおりです。

【幼稚園に対して、良かった点などについて】
○安心して子どもを預けることができ助かっています。
○お忙しい中、いつも子どもたちに寄り添った丁寧な保育をしていただきありがとうございます。保護者
に対しても親身になり柔軟な対応をしてくださり、相談してみて良かったといつも感謝しております。
子どもも保護者も安心して伸び伸びと過ごすことのできる幼稚園という印象で、先生方の親切で丁寧な
保育や保護者対応に、家族一同感謝の気持ちでいっぱいです。

○幼稚園が楽しくて仕方がないようです。毎日ありがとうございます。いろいろなことを先生方が考え、
新たな取り組み（朝の運動、写真プレゼント、キッズピアなど）もとてもうれしく思います。親子共々
樹徳幼稚園に通えたことに感謝しています。

○節分会等、地域の人との関わりを持てる行事に参加することを通じて、社会のマナーを学ぶことができ
ます。また、樹徳中学校や高校との連携で、大善寺や野球場、勢至ホール等を使って行事ができるため、
大きな舞台で力を発揮する経験が自信につながります。

○いろいろなことにチャレンジしていただきありがとうございます。バスで動物園に行ったり、キッズピ
アに行ったりと・・・。先生たちが考えて子どもたちを楽しませようとしてくれている姿勢が伝わりま
す。以前よりも外遊びや身体を使うことがたくさん増えて、子どもたちも充実した日々を送っていると
思います。卒園してしまいますが、ここの園で本当に良かったです。（同様な意見他３名）

○インスタグラムの更新を毎日楽しみにしています。いつもありがとうございます。（同様な意見他１名）



○先生方のおかげで楽しく幼稚園に通っています。いつも温かく接してくださり、ありがとうございます。
特に、運動会やなかよし発表会では子どもたちが一生懸命、楽しそうにしており日々の先生方のご指導
のおかげと思います。（同様な意見他２名）

○外遊びや身体を使って遊ぶことが増えてとても良かったです。また、先生がとてもよく子どもの様子を
見てくれて、なおかつ伝えてくださって、すごく良かったです。（同様な意見他３名）

○いつも子どもをよく見てくださりありがとうございます。様々な活動を取り入れてくださり、成長が感
じられる１年となりました。また、今年からインスタグラムに園での様子が上がるようになり、より園
での生活を自然な形で見ることができて楽しみにしています。（同様な意見他２名）

○保護者が参加できる行事が増え、以前よりも子どもと有意義な時間を過ごすことができるようになった
と感じています。

○朝と帰りにバスに乗ることを楽しみにしているようです。インスタグラムやバスの先生が、その日の出
来事を伝えてくださるので、園での様子が分かって安心です。また、英語やひらがな、鉛筆の持ち方な
ども園で教えてくださり、家でも自分の名前を書いたり、絵本を読んだりできるようになり、ありがた
いです。

○「幼稚園に行きたくない」と言う息子に優しく声を掛けてくださったり、朝のバスで楽しく行けるよう
に笑顔の明るい声やスキンシップで迎えていただいたりと早急に対応してくださり感謝しております。

○日々の活動や行事においても、子どもたちに親身に向き合ってくださりありがとうございます。毎日楽
しく登園できているのも先生方の働きかけのおかげと大変感謝しております。

○子どもが登園拒否気味になってしまった時に、親身に話を聞いてくださったり、本人が楽しんで登園で
きるように工夫してくださったりしてとても感謝しております。

○日頃より細かなご対応をしていただきとても感謝しております。また、安心して子どもを預けることが
できています。まだ朝は「行きたくない」という息子ですが、門をくぐればニッコリと「行ってきまー
す」と手を振って元気に登園していきます。これも先生方のおかげだと感じています。

○基本的な生活に対する指導（挨拶や会話を含む）がしっかりご指導いただけているので、樹徳幼稚園さ
んに通園させていただけることに感謝しております。大変素晴らしい園だと心から思っております。

○幼稚園に通うようになり、礼儀正しい行動が身に付いてきました。このまま子どもらしく元気に、そし
て規則正しい生活習慣も身に付けて成長してほしいです。

園長より：たくさんの温かなお言葉をいただき職員一同感謝しております。これからもお預かりしてい
るお子様一人一人を大切にし、健やかな成長につながるように職員一丸となって運営、教育・保育活動
に取り組んでいきたいと思います。今後とも、ご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

【保護者から出された教育・保育や運営に対する課題・要望について】
●元気に歌うことと、どなって歌うことは異なるということを教えていただけるとうれしいです。園歌が
少し残念です。
園長より：とても大事なご指摘をありがとうございます。子どもは大きな声を出して歌うことが元気で
良いことと考え指導すると、どなる歌い方につながりかねないですね。小さなうちから正しい発声の仕
方を身に付けることは大切だと思います。今後、ご意見を生かして指導していきたいと思います。

●できない子の目線に立って指導してほしいと思うことがありました。
園長より：自分のお子さんのことで、嫌な思いをさせてしまい申し訳ありませんでした。本園では、少
人数指導なので、課題に対してできない子どもや取りかかりが遅くなってしまう子どもなど一人一人に
目を配り、声を掛けて丁寧に指導するよう心がけているつもりですが、ご指摘のような場面があったと
いうことですね。今後、全学級で配慮して教育・保育活動を進めていきたいと思います。何か気になる
ことがありましたら、その都度担任にお話をしていただけると良いと思います。

●子どもと保護者が参加できる親子行事がもう少しあれば、他の保護者の方との交流ができるのではない
かと思いました。（同様な意見他１名）
園長より：樹徳幼稚園でも働く保護者が増え、１号認定より２・３号認定のお子さんが約２倍在籍して
いるという現状があります。そう考えると、いろいろな面で、働いている保護者を意識しての活動の計
画が必要と考えており、現状より親子行事を増やすのが難しいところです。

●保護者参加の行事（発表会やバス旅行、運動会等）後に、簡単なアンケートを取るのはいかがでしょう
か？保護者の先生方への感謝や、来年度向けた前向きな話もできるかなと思います。
園長より：行事後のアンケートは、次年度につながるご意見を集める有効な手段だと思いますので、来
年度前向きに検討していきたいと思います。

●行事ごとの写真販売はありがたいですが、先生方の撮った自然な表情の写真販売もあるとうれしいです。
園長より：今年度から日常や各行事の様子を担任が写真を撮り、インスタグラムとフェイスブックにア
ップしています。アップするにあたり、必要に応じて写真を加工したりＳＮＳにアップしたりするのは、
預かりの子どもたちが帰ってからの作業になるため、各担任の主な仕事である教育・保育活動行う上で
のぎりぎりの負担といえます。販売となると、各担任への負担が膨大になることが予想されます。申し
訳ありませんが、現状のようにインスタグラム等で楽しんでいただけるとありがたいです。


